

De pueblo en pueblo

Canal Pueblos en www.nortecastilla.es

Próximo pueblo:
Muga de Sayago

MORERUELA DE LOS INFANZONES

- ▶ **Población:** 454 habitantes.
- ▶ **Superficie:** 31 km²
- ▶ **Actividades principales:** Agricultura y ganadería.
- ▶ **Distancia de la capital:** 15 kilómetros.
- ▶ **Gentilicio:** Desconocido
- ▶ **Fiestas:** Las Candelas, el día 2 de febrero, y Santa Cruz, el 3 de mayo.
- ▶ **Lugares de interés:** Una escultura de bronce con la que se rinde homenaje al labrador y al pastor. La iglesia parroquial de San Pedro Apóstol.

CORPORACIÓN MUNICIPAL

- ▶ **Alcalde:** Segundo Fariza Aliste (PSOE).
- ▶ **Concejales:** Jesús Rodríguez Vaquero (PSOE). Narciso López Alfageme (PSOE). Isaac Álvarez Jordá (PSOE). Ramiro Martín Prieto (PP). Carlos Héctor Bordel (PP). Raúl González González (PP).

Se encuentra en la comarca de Tierra del Pan, en la parte central de la provincia. Pertenece a la zona electoral de Zamora.



si tiene cubiertas sus necesidades básicas a través de una tienda de comestibles, instalada en el propio pueblo, y también de la venta ambulante. La localidad dispone también de una farmacia.

Con esta situación, el municipio centra sus reivindicaciones en la mejora de sus vías de comunicación, que el alcalde califica de «lamentables». «Podemos decir que estamos prácticamente incomunicados, y solo nos encontramos a 15 kilómetros de Zamora. La Diputación debería tomar nota de esta situación vergonzosa, porque estamos aislados», subraya Segundo Fariza.

Y es que, aunque algunas carreteras como la que comunica Torres del Carrizal con Moreruela, un tramo de apenas tres kilómetros, ha sido bacheado recientemente, los vecinos consideran que solo ha sido «un parche» y que la carretera necesita una completa remodelación. «El médico y la enfermera que tienen que viajar a diario por esa carretera se quejan de los socavones que tienen que soportar en el trayecto y esto nos parece un riesgo lamentable», apunta el alcalde de Moreruela de los Infanzones.

Esta situación es, según el alcalde, una de las cortapisas más fuertes que sufre el municipio a la hora de enfocar su desarrollo económico y social. Segundo Fariza insiste en que el estado de las vías de comunicación perjudica al pueblo incluso a la hora de plantearse fijar población, ya que «la gente que ha decidido comprar casas en el municipio se quejan continuamente de las carreteras».

En el mismo sentido se expresa a la hora de explicar por qué el municipio no cuenta con alojamientos de turismo rural, a pesar de disponer de algunos atractivos turísticos. Entre los puntos de interés de la localidad destaca su escultura en bronce, con la que se ha querido rendir homenaje al pastor y al labrador. También la iglesia de San Pedro Apóstol, en cuyo interior destaca un retablo mayor de estilo barroco, con 12 tablas en representación de los apóstoles, y una talla en el altar del Cristo de la Agonía. Fue levantada en dos momentos, y su nave más antigua se sitúa en torno al siglo XIII.

La natalidad desarrolla el municipio

Moreruela de los Infanzones centra sus reivindicaciones en la mejora de sus vías de comunicación

Texto de M. García. Fotografías de El Norte.

MORERUELA de los Infanzones es uno de los pocos municipios de la provincia en los que la tasa de natalidad permite la creación de nuevas infraestructuras en materia escolar.

La localidad cuenta con una unidad de educación Primaria, puesta en marcha hace ocho años, y el año pasado tuvo que abrir otra nueva para dar cabida a los nuevos niños que se incorporaban al ámbito estudiantil. En total, y según datos municipales, una veintena de niños reciben clases diariamente en la localidad, un número que, según las previsiones del Ayuntamiento, continuará aumentando en años sucesivos.

El Ayuntamiento de Moreruela de los Infanzones se plantea también mejorar las infraestructuras con las que cuenta el municipio, para ampliar los servicios que ofrece a sus vecinos. Una de estas iniciativas busca la reforma del consultorio médico del pueblo que, tal y como explica su alcalde, Segundo Fariza, se encuentra «un poco desfasado». El Ayuntamiento ha presentado un proyecto a la Administración regional y ha mantenido diversas entrevistas con el director del Insalud de la capital, donde la iniciativa ya ha sido aprobada. Ahora solo falta que Valladolid dé también su visto bueno, según afirma el mandatario municipal. En estas instalaciones pasa consulta todos los días de la semana un facultativo médico y personal de Enfermería.

Aunque el municipio no dispone de infraestructuras industriales, y la mayoría de sus vecinos en edad laboral se dedican a la agricultura y a la ganadería,



Una calle de la localidad y, en primer término, la escultura en bronce de homenaje al pastor y el labrador.

SEGUNDO FARIZA ALISTE | ALCALDE

«Llevo 16 años en la Alcaldía y siempre hay cosas por hacer»



M. G. ZAMORA

¿En qué proyectos trabaja el Ayuntamiento de Moreruela de los Infanzones?

-Hace poco terminamos un depósito de agua con el objetivo de que el pueblo pudiera disfrutar

de más presión. Queremos remodelar el consultorio médico y también tenemos un proyecto para reponer en algunas calles del municipio aceras y bordillos.

¿Cuándo pondrán en marcha estas iniciativas?

- Es una pena depender de ello,

pero somos un Ayuntamiento pequeño y, como siempre, todo es cuestión de fondos. Desde luego necesitamos el apoyo de las administraciones para enfocar todas estas mejoras, que son necesarias para el pueblo.

¿Cómo afronta el tiempo de

mandato que le queda al frente del Ayuntamiento?

- Con el gusanillo de que siempre quedan cosas por hacer. Lo cierto es que llevo 16 años al frente de la Alcaldía y pienso que éste será mi último mandato.

¿Hay relevo generacional?

- ¡Siempre va a haber gente que desee ocupar este puesto, aunque pienso que los jóvenes se implican poco en política. Pasan un poco de este tema, y es una pena porque siempre resulta bonito hacer cosas por tu pueblo y para mejorar la vida de tus vecinos.

De pueblo en pueblo

El Norte de Castilla dedicará cada día una página informativa a un pueblo de la provincia.

Esta semana:

JUNIO	
13 lunes	ROELOS DE SAYAGO
14 martes	FRESNO DE SAYAGO
15 miércoles	MORERUELA DE LOS INFANZONES
16 jueves	MUGA DE SAYAGO
17 viernes	TORRES DEL CARRIZAL
18 sábado	ALMEIDA DE SAYAGO
19 domingo	FERMOSELLE

COLABORA:



DIPUTACIÓN DE ZAMORA